
Ãàçåòà îñíîâàíà 15 äåêàáðÿ 1931 ãîäà.  Äíè âûõîäà - âòîðíèê, ñóááîòà Öåíà 11 ðóá. 08 êîï.

№ 22
(10078) 6+

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêàÿ  ãàçåòà Âèêóëîâñêîãî ðàéîíà

17
ìàðòà

2020  ãîäà
ÂÒÎÐÍÈÊ, ÊÐÀÑÍÀß ÇÂÅÇÄÀÊÐÀÑÍÀß ÇÂÅÇÄÀ

Наталья Бакшеева  //  Фото  Татьяны СУХОВОЙ

•Коротко о разном•  За здоровый образ жизни!•Актуально!
В РАЙОНЕ

В Викуловском
районе закрыли
лыжный сезон

В Викулово состоялись
соревнования по лыжным
гонкам «Закрытие зимнего
сезона» в зачёт XVI, XХI
спартакиад общеобразова-
тельных организаций Ви-
куловского района. Девять
команд боролись за луч-
шие места.

По итогам соревнований в
зачёт XVI спартакиады: 1 мес-
то – ВСОШ № 1, 2 место –
ВСОШ № 2; 3  место – Под-
дубровинская школа-детский
сад; в зачёт XХI спартакиады:
1 место – Поддубровинская
школа-детский сад; 2 место –
Каргалинская школа-детский
сад; 3 место – Ишимский мно-
гопрофильный техникум (отде-
ление с. Викулово).

До нового сезона, лыжники!

В ОБЛАСТИ

«УРФОROOM»
ждёт тюменскую

молодёжь
До 20 марта можно по-

дать заявку на участие в
молодёжном форуме не-
коммерческих организаций
«УРФОROOM». Мероприя-
тие состоится 27-28 марта
в Сургуте.

В программе «УРФОROOM»
– мастер-классы по направле-
ниям, лекции и дискуссионные
площадки в интерактивном
формате. Подать заявку мож-
но на сайте:  http://ugranko.ru/
urforoom. Добавим, форум про-
водится под патронажем пол-
номочного представителя Пре-
зидента Российской Федера-
ции в Уральском федеральном
округе Николая Цуканова.

В СТРАНЕ

Для людей
с инвалидностью

упростят
получение
средств

реабилитации
Минтруд подготовил

проект для упрощения по-
лучения средств техничес-
кой реабилитации, чтобы
люди с инвалидностью
могли получать их по мес-
ту фактического пребыва-
ния, а не только по месту
регистрации, заявил глава
Минтруда Антон Котяков.

Изменения в нормативно-
правовую базу готовятся в
Минтруде с учётом позиции
общественных организаций,
защищающих права инвали-
дов. В ближайшее время они
будут направлены на согласо-
вание в другие профильные
ведомства.

 Подготовила
Ольга НИКОЛАЕВА

Викуловчане
 продолжают

 высказываться
 о поправках

в Конституцию
22 апреля вся страна бу-

дет голосовать за поправ-
ки в Основной закон Рос-
сии, политики и обществен-
ные деятели высказывают
свою поддержку в адрес
тех или иных поправок, ви-
куловчане тоже активно
обсуждают возможные из-
менения.

Наталья Плюхина, старший
воспитатель детского сада
«Дельфин», высказала мнение
о поправке, которая гласит, что
дети – это важнейший приори-
тет государственной политики
РФ. Речь здесь идёт не толь-
ко о защите детей, но и об их
всестороннем воспитании.

– Дети – это наше будущее,
– говорит она. – И от того, как
мы их сегодня воспитаем, бу-
дет зависеть, как мы будем
жить завтра. Конечно, основ-
ным институтом воспитания
является семья, но мы не
должны забывать, что с са-
мого раннего возраста и по-
чти до совершеннолетия по-
ловину, а то и больше, вре-
мени ребёнок проводит в об-
разовательных учреждениях.
Важно, чтобы в них исполня-
лась не только образователь-
ная функция, но и воспита-
тельная – именно на это и
направлена поправка.

По поводу возможных изме-
нений высказалась и специа-
лист-эксперт Клиентской служ-
бы на правах отдела в Вику-
ловском районе Ольга Герань:

– Изменения в Конституции,
которые будут направлены на
заботу о детях, помогут рас-
ширить перечень мер поддер-
жки семей. Сейчас самой се-
рьёзной из них является вып-
лата материнского капитала (в
2020 году в Викуловском рай-
оне уже 7 семей получили
выплаты на второго ребёнка).
Принятие данной поправки
поможет расширить перечень
этих мер.

Напоминаем, что 11 марта
Госдума приняла в третьем
чтении законопроект о внесе-
нии поправок в Конституцию
Российской Федерации.

 Никита БЕЛЯЕВ

Викуловчанка Наталья Бак-
шеева на протяжении несколь-
ких лет стабильный призёр фе-
стивалей ГТО. Причём как рай-
онного, так и областного уровня.
А также регулярно принимает
участие в различных спортивных
соревнованиях района.

Работает она рентген-лабо-
рантом в Объединённом филиа-
ле №2 (Викуловской районной
больницы). В 2017 году коллек-
тиву больницы предложили по-
участвовать в одном из таких фе-
стивалей. Наталья тоже отклик-
нулась. С этого всё и началось.

– Заниматься спортом я на-
чала три года назад, – расска-
зывает она. – До этого  им не
интересовалась. В школе увле-
калась вязанием. Когда впер-
вые попробовала свои силы в

Любовь к спорту началась
со сдачи нормативов ГТО

Наталья Бакшеева – постоянный призёр фестивалей
Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса

«Готов к труду и обороне»

С начала 2017 года нормативы этого комплекса в на-
шей стране может сдавать взрослое население. Вве-
дение норм ГТО призвано способствовать популяри-
зации здорового образа жизни и улучшению качества
жизни граждан.

сдаче нормативов, поняла, что
буду развиваться в этом направ-
лении. Во многом помогла Та-
тьяна Лотова, тренер моей
младшей дочери по лыжам.
Дочь ходила к ней на секцию
«Лыжные гонки», и я стала хо-
дить вместе с ней. Сначала я
была первой из взрослых, кто
стал заниматься вместе с деть-
ми, теперь ходят многие. Сегод-
ня из всех испытаний, входящих
в комплекс, люблю больше все-
го лыжи. Стараюсь не пропус-
кать лыжные соревнования.
Самое сложное для меня – пла-
вание. Плавать научилась толь-
ко год назад, и редко получает-
ся найти свободное время, что-
бы сходить в бассейн. А сдача
нормативов по этому виду спорта
– обязательный пункт в летних

фестивалях ГТО. Поэтому буду
стараться совершенствоваться
в этом плане.

Так спорт стал для Натальи
не хобби, а чем-то большим.
Можно сказать, даже семейным
увлечением. Два года подряд
она становится победителем
районных фестивалей ГТО. В
2019 году заняла второе место
на областном, и в этом году на
нём же – третье. Работа у со-
трудника больницы отнимает
много времени, и потому зани-
маться более профессиональ-
но просто нет возможности. Но
куда ещё лучше, ведь за неболь-
шой промежуток времени – с
2017 года по сегодняшний день
– в копилке Натальи уже более
10 медалей! Из них четыре – за
призовые места на области, и два
значка отличия. Хотя сама она
признаётся: участвует в подоб-
ных мероприятиях не ради на-
град, а для поднятия настроения.

       Анна НАУМОВА

Изучать историю своей семьи
во время Великой Отечествен-
ной войны, укреплять связи
между поколениями, развивать
творческие особенности и повы-
шать культуру письменной речи
современного гражданина – вот
одни из главных задач конкурса.
В нём могут принимать участие
молодые люди в возрасте от 14

•  К 75-летию Великой Победы

Палата молодых законодателей объявила о конкурсе
творческих работ «Моя семья в Великой Отечественной войне

1941–1945 годов»
Это важно для подрастающего поколения, чтобы у молодёжи

не меркли чувства уважения к ветеранам Великой Отечествен-
ной войны, чувства гордости за свою страну.

до 18 лет. Им нужно выполнить
конкурсную работу на одну из тем:
«Я смотрю на фронтовую фото-
графию» – предполагается ана-
лиз отдельной фотографии, ис-
тории её появления, судьбы лю-
дей в тот период, когда был сде-
лан снимок; «Семейные релик-
вии – военные трофеи» – описа-
ние отдельной вещи, привезён-

ной или присланной с фронта
участником боевых действий или
прошедшей с бойцом его воен-
ный путь; «Судьба семьи в ис-
тории страны» – комплексное
исследование истории семьи во
время Великой Отечественной
войны по семейным архивам и
воспоминаниям; «Треугольники
с войны» – исследование се-
мейного архива, писем, почто-
вых открыток, личных дневни-
ков, фотографий.

Приём конкурсных докумен-
тов завершается 6 апреля
2020 года, отправлять  их
можн о  по электронному
адресу: pochtapobeda75@mail.ru .
Результаты конкурса публику-
ются на сайте Палаты моло-
дых законодателей при Сове-
те Федерации Федерального
Собрания Российской Феде-
рации не позднее 16 апреля
2020 года. 

   Олеся СУББОТИНА
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•Правнуки Победы говорят

Бритов Варфоломей Максимович  //
Фото из архива Натальи Григорьянц


Соскин Александр Михайлович  //
Фото из архива автора


Прадедушка родился в 1924 году в бед-
ной крестьянской семье. Детей рожда-
лось много, но все они умирали, выжил
только Александр. Отец его участвовал в
русско-финской войне, пришёл с неё ра-
неный, больной и вскоре умер. Остались
Саша с матерью вдвоём. С детских лет
прадедушка нанимался пасти скот, что-
бы помочь матери.

Родная деревенька Избушки начала
пустеть ещё до войны, и мать с сыном
переехали в село Коточиги.  Позже мама
прадедушки второй раз вышла замуж,
жить стало немного легче.

В 1941 г. Александру  Соскину испол-
нилось 17 лет. Он был призван на защи-
ту Родины. Его полк сформировали в
Ялуторовске. Оттуда попал он в Запад-
ную Украину, там и воевал все четыре
года. Служил бронебойщиком.

«Помню, как боевое крещение приня-
ли – впервые попали под бомбёжку, –
рассказывал на митинге со слезами на
глазах  мой прадед. – Немцы разогнали
нас по лесу. Потом мы, оставшиеся в жи-
вых, собрались в кучу: я и ещё несколько

Мой прадед был бронебойщиком
К сожалению, с каждым годом ветеранов Великой Отечественной войны стано-

вится всё меньше.  Немного не дожил до 70-летия Победы мой прадед Александр
Михайлович Соскин, он умер 4 мая 2014 года.

солдат. Кто-то был убит, кто-то ранен.
Позже меня контузило, лежал в госпита-
ле там же, на Украине. Долго тогда отды-
хать никому не удавалось: маленько по-
лучше – и снова в бой».

Всю жизнь помнил Александр Михай-
лович тот день, когда пришла весть о
Победе. «Был наш полк на пути к Бер-
лину, – вспоминал прадедушка. – 9 мая,
в 5 утра, нас разбудили и объявили, что
война закончилась. Радостно стало на
душе, думали, всё позади. Но погрузили
нас в машину и увезли в город Борислав,
в Чехословакию. Там мы ещё воевали с
фашистами до 15 мая».

В мае 1945 года бронебойщик Соскин
вернулся в Коточиги. А послевоенная
жизнь была не менее трудна. Работал
прадедушка в Коточиговской МТС слеса-
рем-инструментальщиком, ремонтиро-
вал сельскохозяйственную технику.

Мой прадед награждён орденом Оте-
чественной войны 2 степени, медалями:
«За победу над Германией в Великой
Отечественной войне в 1941-1945 гг.»,
«За отвагу» и другими. Медаль «За отва-

гу» прадедушка получил за то, что «во
время боёв с февраля по май 1945 года
своевременно обеспечивал доставку
боеприпасов для личного состава роты
непосредственно на передний край. В
бою при отражении контратаки в райо-
не деревни Кана (Германия) 23 апреля
1945 года получил лёгкое ранение».

Александр Михайлович Соскин, не-
смотря на свой возраст и болезни, был
постоянным участником всех митингов
9 Мая, если позволяло здоровье, прихо-
дил в школу на мероприятия патриоти-
ческой направленности. Сейчас мы с
мамой и бабушкой приходим на митинг,
приносим цветы к памятнику погибшим
воинам. Я постоянный участник акции
«Бессмертный полк», с гордостью несу
портрет своего прадеда Соскина Алек-
сандра Михайловича.

В памяти людей нашей страны никог-
да не забудется такое событие, как Ве-
ликая Отечественная война. Нам, под-
растающему поколению, необходимо
чтить память о погибших в годы Великой
Отечественной войны, уважать тех, кто
остался жив, трепетно относиться к их
воспоминаниям.

Максим ЧЕБОКСАРОВ, с. Коточиги

На смену коммунистическому режиму
пришла демократия, выросло несколь-
ко поколений россиян, изменились их
взгляды и ценности. Но народ-победи-
тель всё так же чтит память своих пред-
ков, осознаёт вклад, который они вне-
сли в общее дело. А главное – гордится
своими дедами и прадедами, отстояв-
шими мир.

Всё меньше остаётся в живых участни-
ков боевых действий, тружеников тыла,
детей военных лет – тех, кого можно на-
звать живыми свидетелями истории. И
потому большинству потомков солдат
Красной армии сведения о них приходит-
ся собирать по крупицам. С такой про-
блемой столкнулась и жительница де-
ревни Базарихи Наталья Григорьянц.
Она поставила перед собой цель – со-
брать всю имеющуюся информацию о
своём родном дедушке по материнской
линии. Варфоломей Максимович Бритов
– боец советского фронта, погиб при ос-
вобождении Эстонской ССР. Но какой бы
сложной ни казалась эта задача, её по-
лучилось решить.

Наталья Григорьянц работает заведу-
ющей Озернинским детским садом «Сол-
нышко». Ещё пять лет назад, когда в дош-
кольных и общеобразовательных учреж-
дениях района начали собирать инфор-
мацию о бойцах и их фотографии для
Бессмертного полка, она всерьёз заня-
лась восстановлением семейной исто-
рии. На тот момент ещё была жива её
мама, Надежда Варфоломеевна. Она
родилась в июне 1934 года, и отца, при-
званного в 1941 году на фронт, помнила
хорошо. Помогли Наталье в поисках раз-
личные интернет-сайты: «Память наро-
да», «Подвиг народа», банк данных «Ме-
мориал» и другие, а также Книга памяти
Викуловского района. Используя все эти
источники и вспоминая рассказы бабуш-
ки Антонины Игнатьевны, вдовы погиб-
шего солдата, ей удалось восстановить
картину событий далёких военных лет.

Варфоломей Максимович Бритов ро-
дился в 1910 году. Он был родом из Мо-
гилёвской губернии. Проживал в дерев-
не Воскресенке Викуловского района,

• Листая военный альбом

ПОГИБ В ЧУЖОМ КРАЮ
Боевой путь солдата Красной армии Варфоломея Максимовича Бритова его внучка восстановила

спустя семьдесят лет
Приближается 75-ая годовщина Победы советского народа в

Великой Отечественной войне. За этот период произошли огром-
ные изменения в истории страны.

которая находилась между Ачимово и
Катаем. Известно, что этот переселенчес-
кий посёлок основали пришлые люди в
1914 году – самоходы из Белоруссии.

В 1932 году Варфоломей женился на
односельчанке Антонине Игнатьевне, по
национальности она  чувашка. В браке у
них родились две дочери: Надежда
(мама Натальи) и Ольга (1941 года рож-
дения). Работящий, молчаливый – так
характеризовала бабушка своего убито-
го мужа.

На войну Варфоломей Бритов был при-
зван  Викуловским РВК в 1941 году, а по-
гиб 6 марта 1944 года. Его 123 дивизия
была сформирована в октябре 1939 года
в Калининской области, в составе 245-го,
255-го, 272-го стрелковых полков и
323-го артиллерийского полка. Участво-
вала в боях вплоть до завершения Со-
ветско-финляндской войны. Великая
Отечественная война застала дивизию
на Карельском перешейке.

Полный дневник боевых действий этой
дивизии внучка красноармейца разыс-
кала в Интернете. Особенно больно ей
было читать о боях в феврале-марте 1944
года, ведь именно в первый весенний
месяц убили её дедушку.

В дневнике было написано, что 14 ян-
варя 1944 года началось сражение под
Ленинградом, приведшее к полному сня-
тию блокады. 123 дивизия вступила в бой
19 января, после освобождения Красно-
го Села. Перед ней была поставлена
задача: взаимодействуя с 201-ой и 120-ой
стрелковыми дивизиями, овладеть Гат-
чиной. 26 января дивизии 117-го корпу-
са, наступавшие на Гатчину, освободили
город. После этого 123 дивизия продол-
жила наступление вдоль шоссейной до-
роги на Лугу. Разгромив вражеский
гарнизон в деревне Куровицы, диви-
зия 29 января завязала ожесточённые
бои за Сиверскую. В итоге Сиверская была
освобождена. Враг был изгнан из населён-
ных пунктов Дивенской, Толмачёво.

12 февраля солдаты подошли к Луге.
После полуторачасовой артиллерийской
подготовки началось наступление. Через
час 245-й полк вёл бой на улицах города.

Вслед за ним в Лугу прибыли 255-й и 272-ой
полки. Луга была освобождена. Девяти
соединениям и частям присвоили наи-
менование Лужских. Оно появилось и на
боевом знамени 123-ей стрелковой ди-
визии.

После освобождения Луги командова-
ние фронтом повернуло дивизию на Эс-
тонию. Полки заняли позиции на Нар-
вском плацдарме. Пришлось держать
оборону в трудных условиях. Перед бой-
цами была поставлена задача – овла-
деть узлом сопротивления противника –
Апсара-Медсавахта, который являлся
ключевой позицией для взятия Нарвы.
После упорных боёв дивизия свою бое-
вую задачу выполнила. Во второй поло-
вине 1944 года выжившие солдаты уча-
ствовали в боях за освобождение Риги,
затем – с Курляндской группировкой про-
тивника. День Победы застал их в райо-
не Митавы. Расформировали дивизию к
январю 1946 года.

К сожалению, до этого времени Вар-
фоломей Максимович не дожил. То са-

мое местечко Медсавахта в Эстонии ока-
залось для него роковым. Оно было бо-
лотистым, советские солдаты не могли
передвигаться на танках и самоходных
орудиях. Тяжёлый бой длился с 5 мар-
та 22 часов до 7 часов 7 марта. Убили
Варфоломея Бритова 6-го числа. В опе-
ративной сводке штаба в этот день бу-
дет записано: «Потери: убито – два,
ранено – девять сержантского и рядо-
вого состава. Бомбёжкой выведена из
строя гаубица (вышла из строя панора-
ма). Артобстрелом выведена из строя
ещё одна гаубица»…

Жители Воскресенки во время войны
боялись почтальона. Как только он по-
являлся в деревне, все понимали – при-
нёс кому-то нехорошую весть. Вот и в дом
Антонины Игнатьевны в ту весну пришла
печальная бумага. Все односельчане в
тот день собралась в её доме, утешали,
как говорится, «всем миром». Такая тра-
диция была – не оставлять земляков
наедине в  тяжёлые минуты. Впослед-
ствии Антонина Игнатьевна рассказыва-
ла внучке Наталье, что спустя несколько
лет после окончания войны приезжал
в Воскресенку сослуживец Варфоло-
мея, рассказывал, как он погиб. Тогда
вдова узнала, что её мужу снарядом
оторвало голову. Умер он в далёком от
малой родины краю. Сослуживец при-
вёз и его фотографии – они были пропи-
таны кровью…

Род Варфоломея Бритова продолжили
его дочери – Надежда и Ольга, шесть вну-
ков, восемь правнуков, две праправнуч-
ки. Историю боевого родственника, героя
семьи, они помнят и передают из поко-
ления в поколение. Одно только печалит
внучку погибшего бойца Наталью Григо-
рьянц. Было время, когда Воскресенка
относилась к Омской области, а в 70-х го-
дах прошлого столетия деревня и вовсе
распалась. Обелиска с именами солдат,
погибших на войне, в ней не было. И на
памятник в соседнем Озерном их не впи-
сали. Наталье хотелось бы, чтобы имена
всех погибших красноармейцев из Воскре-
сенки, в том числе и Варфоломея Брито-
ва, были увековечены на этом монумен-
те. Они не пожалели своих жизней ради
Победы. Здесь, на родной земле, нет их
могил. Так пусть останутся имена…

 Анна НАУМОВА
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«Школа волонтёров» в Тюмени   //  Фото из архива Анаста-
сии ШИПАЧЕВОЙ


• В отрасли АПК

• Это нашей истории строки

В формате круглых столов со-
стоится стратегическая сес-
сия на тему «Реализация на
территории Тюменской области
федерального проекта «Экс-
порт продукции АПК». Ещё одна
из важных тем – реализация
мероприятий государственной
программы «Комплексное раз-
витие сельских территорий».

Тюмень-Агро 2020.
                 Энергия инноваций
1-3 апреля в агрокластере «Пышминская долина» состоится

десятая агропромышленная выставка «Тюмень-Агро 2020. Энер-
гия инноваций». На выставке  будет представлена и продемонст-
рирована в работе современная сельскохозяйственная техника
российского и импортного производства. Участников ждут семи-
нары, олимпиады и круглые столы, а также они смогут совер-
шить тест-драйв новейшей техники и посмотреть мастер-класс от
её производителей.

На торжественной церемо-
нии закрытия выставки со-
стоится  награждение побе-
дителей десятой областной
Олимпиады инженерно-тех-
нических работников АПК, по-
бедителей смотра-конкурса
на лучшую экспозицию выс-
тавки.

 Олеся СУББОТИНА

• Добровольчество

– На  мероприятие съеха-
лись представители муници-
пальных штабов, опорных цен-
тров и организаций професси-
онального образования Тю-
менской области. Перед нача-
лом нам выдали футболки, сти-
керы, рабочие тетради. Обста-
новка была добродушная, нас
очень хорошо встретили!

В первый день сессии состо-
ялось общение с сотрудника-
ми Координационного центра,
чтобы выяснить все нюансы
дальнейшего комфортного со-
трудничества. Говорили о ме-
дийном пространстве и напол-
нении новостями районных и
региональных групп, о конкур-
се ТВОРИТЬДОБРОПРОСТО,
о работе с порталом  EИС
DOBRO.RU и культуре добро-
вольчества, а также о взаимо-
действии с волонтёрами, о
проектах «Марафон добрых
дел», «Доверяй, играя» и
«Граффити Победы».

На данном мероприятии так-
же присутствовали эксперты:
Максим Артемов – представи-
тель педагогического отряда
«Содружество вожатых Яма-
ла», специалист в сфере про-
ектирования и образования, он
рассказал об инструментах и
подходах к реализации и о том,
как правильно реализовать
идею проекта; Екатерина Реу-
това – культуролог, теле- и ра-
диоведущая, специалист по
формированию личного брен-

Как правильно
организовать работу

волонтёра?

В «Олимпийской  Ребячке» города Тюмени состоялся
первый этап регионального комплексного проекта «Шко-
ла волонтёра». О том, как проходило это мероприятие,
рассказала Анастасия Шипачева, заведующая досуговым
отделом Викуловского РДК:

да, солистка группы «Родно-
полисы» (темой мастер-класса
стали создание и продвиже-
ние личного бренда добро-
вольца); Ирина Осницкая – тре-
нер, социальный технолог, пси-
хотерапевт, автор программ и
организатор окружных, всерос-
сийских и международных об-
разовательных проектов, руко-
водитель АНО «Агентство стра-
тегических инновационных тех-
нологий». Вместе с экспертом
участники разобрали короткий
путь к личной эффективности
(продуктивности). Ирина рас-
сказала о методиках, которые
укладываются в систему само-
развития и легко применяются
для того, чтобы, наконец, пе-
рестать откладывать важные
дела на потом.

Установочная сессия про-
шла очень продуктивно. По-
явились новые идеи, цели, как
по развитию отрядов Волонтё-
ров культуры, так и по разви-
тию личности. Знания, полу-
ченные на форуме, будут при-
менены в подготовке к празд-
нику 9 Мая, в том числе пат-
риотические игры.

– Я считаю, что быть волон-
тёром – это призвание, — го-
ворит Анастасия Шипачева. —
Когда человек занимается во-
лонтёрством, очень много уз-
наёт и о себе, и об окружаю-
щих людях и через это учится
общаться.

 Наталья СУББОТИНА

• Размышление по  поводу

А знаете ли вы, что самая
большая шапка была связана в
честь Олимпиады в Сочи в 2014
году. Она оказалась 5888 сан-
тиметров в высоту и диаметром
2014 сантиметров.

В холодное время шапка ста-
новится необходимым атрибу-
том одежды. Но в последнее
время мы стали всё чаще заме-
чать, что представители подра-
стающего поколения снимают

Шапка: снимать или нет?
Вот в чём вопрос

19 марта отмечается необычный праздник – Первый  день без
шапки. Дата выбрана неслучайно, ведь именно к середине марта
начинает таять снег и появляются первые, по-настоящему тёп-
лые, лучики солнца.

шапки до наступления тёплых
деньков или вообще их не носят
на протяжении всей зимы.

Я провела небольшой опрос
среди своих знакомых и друзей
и выяснила, что возраст никак
не влияет на ношение шапки,
всё зависит от самого человека
и  от погодных условий. Те, кто
снимает шапки в мае, коротко
резюмируют: «Мы ведь в Сиби-
ри живём, бывает даже в мае

ещё холодно». Те, кто снимает
их уже в феврале, говорят: «В
конце февраля уже бывают тёп-
лые деньки, поэтому долой
шапки, свободу красивой при-
чёске!» А есть те, кто вообще
шапки не носит, аргументируя
это тем, что они либо передви-
гаются на транспорте, либо но-
сят капюшон или утепляются
шарфом.

Вывод можно сделать только
один: не снимайте шапку рань-
ше времени, берегите своё здо-
ровье!

     Юлия ГРИГОРОВА

В основном их волнует состо-
яние дорог и мостов, благоуст-
ройство территории. Много воп-
росов поступало относительно
прошедшей мусорной рефор-
мы. Репортажи с таких собра-
ний в Рябовском, Ермаковском,
Скрипкинском, Озернинском,
Поддубровинском и других посе-
лениях мы публиковали в рай-
онной газете.

Как показывает практика,
часть проблем всё же устраня-
ют, решение другой половины
переносится на следующий пе-
риод. Невозможно решить все
проблемы одновременно на
всех территориях. Но однажды
многие из них исчезнут – так по-
зывает время. Пролистывая
старые выпуски «Красной звез-
ды», можно найти тому приме-
ры. Те вопросы, которые серь-
ёзно беспокоили земляков пол-
века назад, сегодня больше не
стоят остро либо полностью
разрешены. Так что же волно-
вало их раньше?

1972 год… В редакцию пишут
ученики из Пестово. «Как нам
быть? – спрашивают они. – В
нашей деревне нет школы-вось-
милетки, поэтому мы учимся в
селе Балаганы. Зачастую путь от
Пестово до Балаган проходим
пешком, изредка добираемся
на попутном транспорте. В се-
редине января, выйдя из шко-
лы, мы увидели, что за нами
прислали трактор с вагончиком.
Мы, конечно, удивились такому
вниманию со стороны бригади-
ра и поспешили в вагончик. Нас

БЫВАЛО И ТАКОЕ
Какие проблемы волновали земляков 50 лет назад?

В районе завершились собрания граждан и власти. Жители
всех сельских поселений говорили о проблемах, с которыми
пришлось столкнуться в течение прошлого года.

было много, вместиться все не
смогли. Наконец, трактор дви-
нулся, и здесь начались наши
мучения. Школьники стояли
вплотную друг к другу, невозмож-
но было двинуть ни рукой, ни
ногой…»

А вот другое письмо. Замет-
ка так и называется – «Забыли
о детях». «Плохо обстоит дело
с отправкой школьников из де-
ревни Базарихи в село Коточи-
ги, – писали жители Базарихи. –
Каждое утро родители учащих-
ся бегают в поисках транспорта
или часами ждут на остановке
попутную машину, чтобы отпра-
вить своих детей в школу. Всех
родителей тревожит, что даже
дети возраста десяти лет в лю-
бую погоду ходят пешком на
расстояние девять километров.
Если бы интернат в Коточиговс-
кой школе обеспечивал всех
желающих, то мы бы устроили
детей туда».

Так же обстояло дело и в сов-
хозе «Озернинский». В течение
всего года ребята из Ачимово
ходили в школу пешком.

К счастью, теперь такой про-
блемы в районе нет. Ежегодно
школьные автопарки пополня-
ются новыми автобусами. Дети
из деревень, где нет школ, нахо-
дятся на ежедневном подвозе
в соседние сёла. Нареканий по
таким вопросам не поступает.

Вот ещё одна проблема. Ав-
тор публикации, член обще-
ственной приёмной редакции
гражданин Лощаков наблюдал
такую картину в Одино. «Мно-

гие жители весь мусор, навоз
выбрасывают на улицу, в колеи,
а некоторые выливают и помои.
Благодаря такому «уходу» за
улицей в двух местах образова-
лись две непросыхающие ямы,
через которые осенью и весной
нельзя проехать даже на трак-
торах».

Уже давно выливать нечисто-
ты на улицу не принято, хотя
раньше, по воспоминаниям ста-
рожилов, такое в деревнях было
обычным делом. Твёрдые быто-
вые отходы теперь собирают и
утилизируют работники жилищ-
но-коммунального хозяйства,
как в райцентре и близлежащих
пунктах, так и в отдалённых.

«Давно уже жители Достава-
лово не слышат радиопередач
– не работают динамики, – жа-
ловались жители этой дерев-
ни. – Телефон тоже работает с
перебоями. Можно поговорить
только с местными абонентами.
Если же приходится звонить в
Викулово, то всегда звучит ответ
«занято».

В наши дни радио может по-
слушать любой желающий, ров-
но так же, как и посмотреть те-
левизор. А сотовый телефон
теперь есть, без преувеличе-
ния, в каждой семье.

Самые разные вопросы под-
нимали жители района в 1972
году. Во все времена – свои ню-
ансы. Прошло 48 лет. Да, нема-
ло. Но ведь эти неприятные мо-
менты устранили не сегодня и
не вчера, а лет 20-30 назад. Кто
знает, может, те проблемы, ко-
торые сейчас волнуют граждан,
скоро тоже станут историей.

             Анна НАУМОВА

• Информирует Пенсионный фонд

С помощью Личного кабине-
та гражданина на сайте ПФР.

   Для входа в  Личный каби-
нет гражданина на сайте ПФР
(www.es.pfrf.ru) с доступом к
полному перечню электронных
сервисов и услуг ПФР необхо-
димо зарегистрироваться на
Едином портале государствен-
ных и муниципальных услуг
(www.gosuslugi . ru )  и под-
твердить указанную регист-
рацию в любом территори-
альном органе ПФР, в том чис-
ле в МФЦ.

После регистрации и входа
в Личный кабинет граждани-
на необходимо выбрать раз-

Как узнать свой размер материнского
(семейного) капитала

или его оставшейся части?
Отделение ПФР по Тюменской области напоминает, что вы

можете воспользоваться несколькими вариантами для получе-
ния необходимой информации.

дел «Материнский (семей-
ный) капитал - МСК». В этом
подразделе вы можете запро-
сить справку (выписку) о раз-
мере материнского (семейно-
го) капитала (его оставшейся
части).

Через Клиентскую службу
ПФР.

Прийти с паспортом в терри-
ториальный орган ПФР и напи-
сать заявление. В этом случае
вы получите справку о размере
материнского (семейного) капи-
тала (его оставшейся части) в
течение 5 рабочих дней.

По почте.
Если вы хотите получить

справку о размере материнско-
го (семейного) капитала (его
оставшейся части) заказным
письмом, то вам необходимо
направить по почте соответству-
ющее заявление и копию доку-
мента, удостоверяющего лич-
ность (например, паспорта), за-
веренные в порядке, установ-
ленном законодательством
Российской Федерации. Пенси-
онный фонд формирует справ-
ку и не позднее 5 рабочих дней
с даты приёма заявления на-
правляет её заказным почто-
вым отправлением по адресу,
указанному в заявлении.

  Наталья МЕХОВИЧ,
руководитель Клиентской

службы (на правах отдела) в
Викуловском районе
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Объявления, реклама
ПРОДАЮТ

ТАКСИ  ВИКУЛОВО – ТЮМЕНЬ – ВИКУЛОВО,
ежедневное отправление из с. Викулово в  01.30 ночи,

из г. Тюмени с 9.00 до 11.00 дня.
Тел.: 8-950-494-77-77, 8-963-056-77-77.

Ночное такси до ТЮМЕНИ.
Тел.: 8-950-492-84-46, 8-919-952-07-87.

УСЛУГИ

•Сообщает 02

Монтаж кровли (сайдинг). Перекрываем крыши. 
Качественно, недорого. Доставка. 

Продажа профлиста черепицы сайдинга. 
8-960-923-00-08.

Замер и расчёт бесплатно. 

автомобиль УАЗ головастик, в хорошем состоянии. Цена  – при
осмотре. Тел. 8-912-385-61-80.

дрова берёзовые. Тел. 8-982-972-68-01.

17 ìàðòà 2020 ã.№ 22 (10078)

«Абсолют»:  скидка – 15%.  Любая мебель, БЫТОВАЯ ТЕХНИКА,
электроинструмент, товары для красоты и здоровья и т.д. Подроб-
ности в «Абсолют». Оформляем карты рассрочки «ХАЛВА»  и «СВО-
БОДА». Работаем без выходных и перерывов. С. Викулово,
ул. Куйбышева,  д.30, с 9.00 до 17.30, тел.: 2-56-06, 8-982-131-46-73.

Ï î ç ä ð à â ë ÿ å ì !Ï î ç ä ð à â ë ÿ å ì !
Нашей любимой маме, бабушке ЛИПЧАНСКОЙ

Валентине Ивановне 19 марта –  80 лет. Вели-
кий праздник – 80 лет! А в сердце та же радость,
то же счастье. В глазах всё тот же яркий, милый
свет, где места нет для старости, несчастья.
Лишь лёгкая едва заденет грусть. Но это только
цифры, только дата. Прекрасней женщины нет в мире этом.
Пусть всё будет, что хотела ты когда-то.

                              С любовью муж, сын, сноха, внуки.

Поздравляем с днём рожде-
ния нашу дорогую, любимую
маму, бабушку ЛАРИНУ Галину
Николаевну. Я сегодня поздрав-
ляю ту, что рядом навсегда. С
днём рождения, дорогая, мама
милая моя. Будь всегда-всегда
здорова, жизнь пусть радует все-
гда. Береги себя, родная, осталь-
ное — ерунда. Оставайся милой,

доброй, в жизни ангелом моим. Чтобы мир мой был счастли-
вым, твоей ласкою храним.
                                                  С благодарностью дети и внуки.

Так на текущий период 2020
года на территории Викуловс-
кого муниципального района
сотрудниками полиции выяв-
лено 9 фактов продажи алко-
гольной продукции жителями
района на дому. Из них 6 ад-
министративных материалов
уже рассмотрены мировым
судьёй судебного участка №1

Валентина Полеваева,
с. Викулово:

– Во время моей работы в
Викуловском народном кра-
еведческом музее имени
Анатолия Васильевича Да-
выдова ветеранов Великой
Отечественной войны и тру-
жеников тыла в живых ещё
было много. Когда я увиде-
ла на фотографии в районной
газете Красное Знамя от Со-
вета Народных Комиссаров
Союза ССР, которым он на-
градил Викуловский район в
годы войны за трудовые под-
виги, то сразу вспомнила
связанный с ним до сих пор
волнующий эпизод. В дни
празднования 50-летия Ве-
ликой Победы встреча с ве-
теранами войны и труда про-
ходила в обрядовом зале
РДК. Народу было очень
много. Проводилось мероп-
риятие «По дорогам войны»,
и по его сценарию люди
вспоминали пережитое. Ве-
тераны войны – как  сдержи-
вали фашистов в первых обо-
ронительных боях, а потом
шли на них в наступление,
освобождая Европу, теряя
товарищей и друзей. Труже-
ники тыла – как работали не
покладая рук со своими ро-
дителями на полях и фермах
колхозов, шили из овчин по-
лушубки, катали валенки, вя-
зали тёплые варежки и нос-
ки, чтобы хоть как-то обо-
греть любовью своих отцов,
братьев, сестёр и сыновей в
холодных окопах.

Читали стихи. И вот занес-
ли в зал это Красное Знамя.
И люди, пережившие тяжё-
лый физический труд, голод,

Незаконный алкоголь
Сотрудниками полиции ведётся активная работа по вы-

явлению фактов незаконной реализации спиртосодержа-
щей  и алкогольной продукции на дому. Ответственность
за данное правонарушение предусмотрена статьями  14.1
КоАП РФ («Осуществление предпринимательской деятель-
ности без государственной регистрации, без специаль-
ного разрешения (лицензии)», влечёт ответственность в
виде административного штрафа в размере от 500 до 2000
рублей) и 14.17.1 ч.1 («Незаконная розничная продажа ал-
когольной и спиртосодержащей продукции физическими
лицами», влечёт ответственность  в виде административ-
ного штрафа от 30000 до 50000 рублей с конфискацией
алкогольной и спиртосодержащей продукции).

Викуловского района.   Выне-
сено постановление о привле-
чении данных лиц к админис-
тративной ответственности в
виде административных штра-
фов, общая сумма которых
составила 53 000 рублей.

Данная статья носит не толь-
ко информационный характер,
но и предупредительный для

лиц, совершающих аналогич-
ные правонарушения. Просим
учесть, что при повторном со-
вершении аналогичного право-
нарушения в  действиях ви-
новных лиц  может быть ус-
мотрена статья 171.4 Уголов-
ного кодекса Российской Фе-
дерации «Незаконная рознич-
ная продажа алкогольной и
спиртосодержащей пищевой
продукции».

Уважаемые жители Викулов-
ского района, пользующиеся
услугами данных нарушите-
лей, просим вас задуматься о
качестве покупаемой вами не-
маркированной алкогольной
продукции и возможных по-
следствиях для вашего здоро-
вья и жизни!

 Ирина КОРОЛЕВА, инспектор
НИАЗ ОП №2 МО МВД России

«Ишимский», капитан полиции

•Из редакционной почты

ПО СЛЕДАМ ПУБЛИКАЦИИ
В газете «Красная звезда» в номере 11 за 8 фев-

раля была опубликована статья Сергея Ерёмина
«Люди – главное богатство!» В редакцию поступи-
ло несколько отзывов на этот материал.

холод, четыре года страшной
войны, увидев его как вре-
мя своей молодости, подхо-
дили к нему со слезами на
глазах, гладили руками по-
лотнище и целовали его.

Это были сильные и вели-
кие люди!  Их труд строил,
побеждал и созидал. Созда-
вал с опорой на традиции
крепкие семьи и растил де-
тей, приобщая с ранних лет
к нелёгкому труду. Главное
сейчас для всех нас – со-
хранить себя народом, не
дать разделить  и не быть
равнодушными друг к другу.

Александр Заборский,
с. Ачимово:

– В том же 1927 году, о ко-
тором упоминает в статье
Сергей Ерёмин, в селе Ачи-
мово проживал в 145 хозяй-
ствах 761 человек. Задума-
ешься, и не верится, что в
1983 году Ачимовская молоч-
но-товарная ферма № 2 сов-
хоза «Озернинский» была
признана победителем во
Всероссийском социалисти-
ческом соревновании. Лю-
дей, особенно доярок и телят-
ниц, то и дело не хватало. А
нынче в Ачимово  в несколь-
ких десятках домов не про-
живает и ста человек. В ос-
новном это пенсионеры, ко-
торые поддерживают жизнь
личным подсобным хозяй-
ством. Но есть немного и
молодых людей. Они пони-
мают, что без господдержки
таким деревням и сёлам, как
наше, уже не выжить…

Василий Хайдуков , с.
Тюлешов Бор:

– О том, что люди – глав-
ное богатство, по-моему, уже

перестали думать. Хорошо
помню, как на своём первом
заседании вновь избранная
в марте 2002 года Викулов-
ская районная Дума обсужда-
ла статью Сергея Ерёмина
«Новое – хорошо забытое ста-
рое», где он предлагал воссоз-
дать на базе Викуловского
РайПО заготконтору, и что
председатель Сергей Малыш-
кин был готов это сделать, но
только его не поддержали вла-
сти. Теперь другое время и дру-
гая жизнь, а потому говорят, что
любой предприниматель может
заняться этим.

Сложная ситуация с зе-
мельными паями, розданны-
ми людям после распада кол-
хозов. У многих договоры
аренды с сельхозпредприяти-
ями не исполняются, и зерна
по своим паям они получают
лишь  половину, хотя в пол-
ном объёме идут налоги на
землю. Недополученное зер-
но могло пойти на корм жи-
вотным в личных подсобных
хозяйствах. Эти вопросы дол-
жны контролироваться.

Наше село Тюлешов Бор
стоит на высоком и красивом
месте. Мы его очень любим!
Недавно в село приехали
жить ещё две молодые се-
мьи. Неудобство одно: вес-
ной река Ишим заливает
мост в с. Балаганы, и в рай-
центр людям трудно попасть.
А ещё в селе нет своего мед-
работника. Если бы решить
вопрос со строительством
моста или хотя бы сделать
объездную дорогу в направ-
лении Усть-Барсука, где на
отдельные труднопроезжае-
мые участки потребуется на-
сыпать 5-6 км дороги щеб-
нем, тогда, кроме Тюлешова
Бора, и Заборка не будет от-
резана от райцентра  на вре-
мя  половодья.

•ГИМС информирует

Безопасность на водоёмах
в весенний период

Весной, при повышении температуры, во льду образуются вер-
тикальные полости. Достоверных значений несущей способнос-
ти льда с нарушенной структурой нет. Такой лёд может и при тол-
щине 30 см подвести рыбака-подлёдника.

 Под снегом, набившимся в трещины и образовавшим теплоизо-
лирующий сугроб, лёд весной настолько слаб, что иногда просто
полностью тает. Поэтому весной сугробы лучше обходить стороной.

Опасные ситуации часто складываются в тёплые весенние дни,
когда рыболовы-блеснильщики выходят на места лова ещё в су-
мерках по крепкому от ночного мороза льду. Уже ко второй поло-
вине дня лёд может ослабнуть.

Дети также в первые тёплые дни всё больше проводят време-
ни на улице, зачастую играют на берегу водных объектов и выхо-
дят на лёд без присмотра взрослых, забывая об опасности. Реко-
мендуем взрослым обьяснять об опасности весеннего льда,  что-
бы не допустить трагедии.

                        Евгений МИРОНЧЕНКО, старший госинспектор


